

# VI BOLETÍN ANUAL

Cuaresma y Semana Santa 2024



Fotografía: Ver y Sentir



Cofradía  
VIRGEN DE LA SOLEDAD  
DEL MAR MENOR Y  
SANTO ENTIERRO



AYUNTAMIENTO DE SAN JAVIER  
CIUDAD DEL AIRE  
CONCEJALÍA DE CULTURA



PARROQUIA  
Santiago de la Ribera  
MURCIA

## TRONO DEL SANTO ENTIERRO DE CRISTO EN SU MISERICORDIA

En 2023 fue adquirido a la Hermandad Escolapia de Nuestro Padre Jesús Caído y María Santísima del Buen Fin de Cabra (Córdoba), hermandad que nunca llegó a usarlo con urna, pues su titular es un Nazareno y solo lo utilizó como altar efímero para la bendición de su titular en el año 2020.

Nos remontamos a los años 50 del siglo XX, buscando los orígenes de este majestuoso trono, cuando la Hermandad de Nuestra Señora de la Soledad, Santo Entierro de Cristo y Nuestra Señora de las Angustias de Porcuna encarga en un taller de carpintería local un paso para su titular, siendo remodelado a finales de los años 80, modificando la parte inferior en los talleres de "Tirao Carpio" de Torredonjimeno (Jaén)<sup>1</sup>.



Se trata de un trono neogótico, que no es el estilo predominante en los pasos de las cofradías y hermandades, es un estilo que surge de la recuperación de las formas góticas dotando a los pasos de un sentido espiritual y funerario a finales del siglo XIX. En este caso consta de un canasto o parihuela para trabajaderas para portar a costal, que ha sido reformada con ruedas, iluminado por cuatro faroles guardabrisas de madera. La ornamentación de los respiraderos de madera barnizada en tonos oscuros y algún detalle dorado en los biselados, nos centra la atención en las cuatro cartelas en relieve tallado y policromado con escenas del Vía-Crucis. La mesa está rematada por una crestería con escudos centrales.

El segundo cuerpo lo forma una peana elevada para la urna de cristal y madera, con cuatro hornacinas en las esquinas y una corona como remate, elevada por volutas vegetales. Los faldones son de terciopelo burdeos con ornamentos pictóricos.

El trono fue donado junto con nuestra imagen Titular y expuesto al público la mañana del Viernes Santo, 7 de abril de 2023, antes de procesionar por primera vez.



<sup>1</sup> Información e imagen facilitadas por las hermandades.

## AGENDA COFRADE

- Formación de las Agrupaciones, se convocarán a través de los mayordomo, varas o capataces correspondientes señalando día, hora y lugar.
- Sábado **17** de febrero, 20:00h. **Presentación del Cartel** de Semana Santa 2024. Interviene la banda de cñtt Cristo del Perdón. Parroquia
- Sábado **2** de marzo, 20:30h. **Pregón** de Semana Santa a cargo de D. José Ballesta Germán con la intervención musical de Orfeón Murciano Fernández Caballero. Centro Cultural de Santiago de la Ribera.
- Domingo **3** de marzo, 18:00h. **Concierto** de Marchas de Procesión organizado por la Agrupación Músico-Cultural San Javier San Javier. Teatro de invierno.
- Miércoles **13**, Jueves **14** y Viernes **15** de marzo, 19:00h. **Triduo** en honor a nuestros Titulares. Parroquia
- Miércoles **13** de marzo, 20:00h. **Asamblea General Ordinaria**. Parroquia
- Sábado de Pasión **23** de marzo, 21:00h. **Ensayo solidario** a favor de Residencia Fundamifp. Desde la calle Muñoz, Explanada Barnuevo, Avenida Sandoval hasta la parroquia Santiago Apóstol.
- Martes y Miércoles Santo, **montaje de pasos** (los hermanos que quieran colaborar se pondrán en contacto con la Junta Directiva).
- **Viernes Santo** 29 de marzo, convocatoria de cofrades procesionistas desde la Puerta del mar hasta la parroquia, 20:30h oración, 20:45h formación del cortejo y **Procesión** a las 21:00h desde la parroquia Santiago Apóstol.
- Sábado Santo, desde las 9:00h, **desmontaje de pasos**, (convocatoria general de todos los hermanos)

---

### Aviso importante:

la Cofradía ha cambiado el número de cuenta

BANCO SABADELL

**ES5200811048250001411249**

## CARTA ABIERTA A LAS HERMANDADES Y COFRADÍAS



Queridos cofrades.

Os deseo la paz y que el Señor esté muy presente en vuestros corazones durante todo el año de gracia que estamos viviendo.

Doy gracias a Dios por la experiencia gozosa y de caridad que se va viendo en todas las hermandades y cofradías de la Iglesia de

Cartagena, porque habéis puesto en un lugar preferente durante el tiempo de Cuaresma y de Semana Santa a los que tienen menos recursos, a los hermanos más necesitados y eso es un signo de que el amor de Jesús Crucificado está siendo la luz que ilumina vuestro caminar. Con ese testimonio se ve cumplida la Palabra de Dios: «Dios mío, lo quiero, y llevo tu ley en las entrañas. He proclamado tu salvación ante la gran asamblea; no he cerrado los labios. Señor, tú lo sabes». Vuestra experiencia, hermanos y cofrades, es la misión, es anunciar la grandeza y la misericordia del corazón de Dios, siempre en fidelidad, como hijos de la Iglesia.

Este año tiene notas especiales para poder asumirlas cada cofradía, porque os ayudarán a renovar vuestras experiencias cofrades y os aportarán más razones para vivir la espiritualidad que os caracteriza al ser testigos privilegiados de la pasión, muerte y resurrección de nuestro Señor, me refiero al Año Jubilar de Caravaca de la Cruz 2024. El Papa nos dice que «la cruz es la medida del amor, siempre. Es verdad que se puede amar sin cruz, cuando no hay cruz; pero cuando hay cruz, la forma en que cargó con la cruz es la medida del amor. Es así»<sup>2</sup>. Vosotros estáis especialmente invitados a acercaros al árbol de la Cruz donde estuvo clavada la salvación del mundo, a la Cruz bendita donde Cristo abrió sus brazos de par en par y nos mostró el gran amor que nos tiene, su misericordia infinita que nos libera de toda culpa. Anotad en vuestras agendas que este año vamos a peregrinar juntos! Que este año será una oportunidad para fortalecer vuestros sentimientos cofrades, para sentirnos más cercanos los unos a los otros y trabajar por una hermandad o cofradía donde os sintáis más en familia.

La razón de peregrinar es sencilla: Caravaca de la Cruz se convierte en un foco de

<sup>2</sup> PAPA FRANCISCO, A los participantes en el Capítulo General de la Orden de San Agustín, 13/09/19.

espiritualidad y de esperanza, será para todos la luz que nos ilumina, el signo más grande del amor entregado. Peregrinar a Caravaca supondrá entrar en el misterio de amor que nos ha ofrecido Jesucristo, vamos a Caravaca a participar de su misericordia y de su perdón para sentir la fuerza de la alegría y salir de allí cargados de la esperanza que necesitamos para afrontar el día a día con un corazón cristiano. En Caravaca de la Cruz seguiremos escuchando las palabras de Jesús que nos invita a caminar: «Venid a mí todos los que estáis cansados y agobiados que yo os aliviaré» (Mt II, 25-30).

No tengáis miedo, aprovechad esta oportunidad que nos regala el Señor en este año, no perderéis vuestra identidad, la que caracteriza a cada cofradía, al contrario, aprenderéis más y mejor las palabras de Jesús, que nos decía: «Misericordia quiero y no sacrificios». Es cuestión de levantarse, de ponerse en pie, como la Virgen María, que «se levantó y partió sin demora» (Lc I, 39). Es el momento de soñar, de iluminar con el color esperanza y comprometerse por un mundo nuevo, como hizo la joven María.

Este Año Jubilar va a ser un año para la verdadera conversión, para aceptar la voluntad del Padre, para agradecerle el regalo de la Iglesia y renovar la participación, la comunión y la misión a las que estamos llamados por el Santo Padre, el Papa Francisco, como hermanos cofrades en este tiempo sinodal.

Os encomiendo a la maternidad de la Santísima Virgen María, que la invocaremos con muchas advocaciones: Piedad, Caridad, Dolores, Angustias, Amargura, Consolación, Misericordia... En nuestra Señora estarán puestas todas nuestras miradas de petición y súplica, las necesidades de la gente que lo está pasando mal y os pido que oréis, para que a nadie le falte su auxilio. Ánimo, amigos, preparad una Semana Santa donde vosotros mismos estéis implicados en la propia conversión del corazón y no olvidéis estas palabras del Papa: «¡No tengáis miedo de Cristo! Él no quita nada, y lo da todo. Quien se da a Él, recibe el ciento por uno. Sí, abrid, abrid de par en par las puertas a Cristo, y encontraréis la verdadera vida». Que Dios os bendiga y os conceda la paz.

+ José Manuel Lorca Planes.

*Obispo de Cartagena*

## **LA SOLEDAD.**

Soledad es detenerse en oración acogiendo la palabra ante el que sufre.

Dios a través de María nos quiere hijos para sacarnos de nuestras esclavitudes.

Sacamos a la Soledad en procesión, paramos y reflexionamos, comprometiéndonos mirando al Señor. Nos detenemos ante la presencia de Dios para mirar mejor al prójimo. Así surge en nosotros la conversión, mirando al Otro que nos lleva a los necesitados.

Y detenidos decidimos, muchas veces a contracorriente:

Se cambia la vida cotidiana,

En el acaparar,

Cuidando el entorno,

Viendo a los que no quieres ver o desprecian

la soledad...

¿Cómo vivo yo? ¿Cómo podría vivir mejor siguiendo el ejemplo de Jesús y María?

Seamos valientes para convertir:

Buscando,

Arriesgando,

Oyendo los quejidos de los países en guerra...

Pero pensemos que no es el final: buscamos, pensamos,

Empieza algo nuevo, queremos tener coraje para pensar esto.

Seamos valientes para salir de la esclavitud del pecado.

Con fe y caridad viviremos en Esperanza.

Acompañemos a María en su Soledad como ella acompañó a Jesús, su Hijo. Sabiendo que otra Soledad es una soledad acompañada. Ellos nos acompañan, siempre ¿O acaso no lo has experimentado en tu vida? Cuando te creías solo y antes de caer al fondo del pozo de la desesperación.

Ellos, María y Jesucristo te han sacado.



Juan Rosique Egea.

Consiliario y Párroco Santiago Apóstol



## **HORARIOS CUARESMA Y SEMANA SANTA 2024**

PARROQUIA SANTIAGO APÓSTOL

### **14 de Febrero, MIÉRCOLES DE CENIZA.**

Eucaristía e Imposición de cenizas:

10:30h, Residencia Lozar,

12:00h y 19:00h, en la Parroquia

*Vía Crucis, Todos los viernes de Cuaresma tras la misa de 19:00h*

### **24 de Marzo, DOMINGO DE RAMOS**

12:00h, procesión desde el monumento a Santiago hasta la parroquia.

### **26 de Marzo, MARTES SANTO**

Confesiones después de misa de 19:00h

### **28 de Marzo, JUEVES SANTO**

19:00h, Celebración de la Cena del Señor y traslado al Monumento

23:00h, Hora Santa

### **29 de Marzo, VIERNES SANTO**

18:00h, Celebración de la Pasión y Muerte del Señor

21:00h, Procesión de la Cofradía de la Virgen de la Soledad del Mar Menor y Santo Entierro

### **30 de Marzo, SÁBADO SANTO**

22:30h, Vigilia pascual

### **31 de Marzo, DOMINGO DE RESURRECCIÓN**

12:00h y 19:00h, Eucaristías

---

**Confesiones y despacho parroquial:** todos los días, una hora antes de la misa.

**Exposición del Santísimo:** todos los jueves a las 18:00h.

## **SALUDA HERMANO MAYOR/PRESIDENTE**

Un año más nos encontramos a las puertas de la *Cuaresma y Semana Santa*. La Cuaresma, para los cofrades, es tiempo de preparación para esa *Semana Santa* que todos vivimos intensamente, recordando la *Pasión, Muerte y Resurrección* de Cristo.

Con esa *Esperanza en la Resurrección* quiero dirigirme a todos vosotros, hermanos, para que vivamos estos días como verdaderos *Cristianos*, invitando desde estas líneas a que asistáis y participéis en los actos y cultos de nuestra *Cofradía y Parroquia*.

Tomemos a *Jesús como ejemplo* en nuestro día a día, un hombre que llevó la cruz, que sufrió un martirio y murió por nosotros. A lo largo del año tendremos momentos buenos, regulares y muy malos, que nunca falte la fe y podamos agarrarnos a Él y nos sea más llevadero el camino. Recordemos el acto de *Amor de Jesús* hacia los hombres y lo tengamos siempre presente cuando las fuerzas nos fallan o nos falte la fe, pues como bien se dice *la fe mueve montañas* y más si tenemos a Él a nuestro lado.



Solo me queda *agradecer*, en este primer año como *Hermano Mayor* tras la aprobación de los *Estatutos* por el *Obispado*, el apoyo y cariño que me habéis transmitido personalmente en cada acto, culto, por la calle o por teléfono. Doy testimonio, como representante de nuestra *Cofradía*, de la devoción de nuestro pueblo hacia nuestros *Titulares*.

Que la *Santísima Soledad del Mar Menor* y el *Santo Entierro de Cristo* en su *Misericordia* nos protejan y nos ayuden, que a través de ellos, nos acerquemos un poquito más a Dios y que, con esa intercesión, seamos cada día mejores personas y mejores cristianos.

*Antonio Hibar Carrión.*

## **SALUDA**



“Porque también Cristo padeció una sola vez por los pecados, el justo por los injustos, para llevarnos a Dios, siendo a la verdad muerto en la carne, pero vivificado en el espíritu” (1 Pedro,3:18)

Las palabras de Pedro en la Biblia hablan de la muerte de Jesús de Nazaret en la Cruz para salvar a la humanidad, uno de los momentos culmen de la Pasión de Cristo que los cristianos revivimos cada Viernes Santo. Un año más, la Cofradía de la Virgen de la Soledad del Mar Menor y el Santo Entierro nos invita a conmemorar este día, de luto para los cristianos, con una procesión solemne que incita al recogimiento. El dolor en el rostro de la Virgen de la Soledad y el Santo Entierro de Cristo en Su Misericordia, llevarán un año más, en procesión, la liturgia a la calle, a nuestro encuentro y nos invitará a reflexionar sobre el misterio de la pasión, la muerte y la resurrección de Cristo.

En eso consiste la Semana Santa para los cristianos y a ello contribuye la Cofradía de la Virgen de la Soledad del Mar Menor y el Santo Entierro, impulsora de esta feliz recuperación de nuestra cultura y nuestras tradiciones. El tesón y entrega a esta empresa de los responsables de la Cofradía ha propiciado, además, un florecimiento, del espíritu de la Semana Santa en todo el municipio y en particular en Santiago de la Ribera, donde la Cofradía se ha consolidado en pocos años como una de las instituciones más presentes, respetadas y queridas por todos. De este modo, la Semana Santa, que también es un periodo de vacaciones y descanso que muchos escoge para disfrutar con nosotros, incorpora la celebración religiosa con toda su liturgia y teatralidad como un atractivo más junto al clima, el paisaje y la gastronomía, en una perfecta combinación que hacen de Santiago de la Ribera una cita ineludible en estos días. La Semana Santa ya está aquí y ya solo queda disfrutarla, viviéndola, paso a paso, esperanzados por la Resurrección.

“Y Dios, que levantó al Señor, también a nosotros nos levantará con su poder” (1 Corintios 6:14)

José Miguel Luengo Gallero  
*Alcalde de San Javier*

# PRESENTACIÓN DEL CARTEL DE SEMANA SANTA 2024

Presentan el acto  
*Sebastián Moya Martínez y Paquita Trujillo Ponce con la  
colaboración de  
José Luis Vera Gómez y María del Carmen Teruel Muñoz  
que descubrirán la obra de*

*Daniel Jiménez Díaz*

Con la intervención musical de la  
*Banda de Cornetas y Tambores Cristo del Perdón*

Sábado 17 de febrero - 20:00h

*Parroquia Santiago Apóstol*



Cofradía  
VIRGEN DE LA SOLEDAD  
DEL MAR MENOR Y  
SANTO ENTIERRO



AYUNTAMIENTO DE SAN JAVIER  
CIUDAD DEL AIRE  
CONCEJALÍA DE CULTURA



HERMANDAD  
Santiago Apóstol  
MURCIA

# P R E G Ó N

DE SEMANA SANTA 2024

a cargo de

**D. José Ballesta Germán**

Presentación del pregonero a cargo de  
*D. Jose Miguel Luengo*, alcalde de San Javier y pregonero 2022.

Dirigirá el acto, *D<sup>a</sup>. Encarna Talavera*, pregonera 2023.

Con la participación artística del  
*Orfeón Murciano Fernández Caballero*



**Sábado 2 de marzo - 20:30h**

*Centro Cultural de Santiago de la Ribera*



Cofradía  
VIRGEN DE LA SOLEDAD  
DEL MAR MENOR Y  
SANTO ENTIERRO



AYUNTAMIENTO DE SAN JAVIER  
CIUDAD DEL AIRE ✈️  
CONCEJALÍA DE CULTURA



PARROQUIA Santiago de la Ribera  
MURCIA



**La Cofradía de la  
Virgen de la Soledad del Mar Menor y  
Santo Entierro**

celebrará (D.m.)

**SOLEMNE TRIDUO**

*EN HONOR A NUESTROS TITULARES  
Santísima Soledad del Mar Menor  
y Santo Entierro de Cristo en su Misericordia*

los días **13, 14 y 15 de marzo de 2024**,  
con Santa Misa a las **19:00** horas y canto de la Salve.

*Jueves una hora antes, exposición del Santísimo.  
Los viernes de Cuaresma, tras la misa, Vía-Crucis.*

Oficiados por nuestro Consiliario D. Juan Rosique Egea  
Parroquia Santiago Apóstol - Santiago de la Ribera

\*Se recuerda a todos los hermanos que porten su medalla.

\*\*Se aplicarán los cultos por las personas que previamente los sufraguen



## **ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 2024**

### **de la Cofradía de la Virgen de la Soledad del Mar Menor y Santo Entierro**

Miércoles 13 de marzo

Primera convocatoria 19:30 horas y segunda 20:00 horas.

Parroquia Santiago Apóstol

#### Orden del Día:

1. Preces de rigor.
2. Lectura del acta de la Asamblea General de Elecciones de 23 de febrero de 2023.
3. Memoria anual de actividades 2023 y previsión de actos y cultos 2024.\*<sup>3</sup>
4. Estado de cuentas 2023, cuota anual y presupuesto 2024.\*
5. Modificación del hábito cofrade para el Cristo, presentado el pasado septiembre, e incorporación a un futuro reglamento que regularice los cultos, actos y procesión de nuestra Cofradía.\*
6. Ruegos, preguntas y propuestas de nuevos proyectos.\*

En Santiago de la Ribera a 23 de febrero de 2023

---

Al finalizar la eucaristía del triduo, 19:30h: acto de bendición e imposición de medallas, a nuevos cofrades y aquellos que lo deseen, previa inscripción al mail [secretaria.soledadmarmenor@gmail.com](mailto:secretaria.soledadmarmenor@gmail.com)

---

<sup>3</sup> \*Aprobación, si procede.

## **APUNTES SOBRE LA MÚSICA EN SEMANA SANTA Y NUESTRA COFRADÍA**

La música es un elemento fundamental para cualquier cofradía, dentro de sus múltiples variantes.

La importancia de la música asociada a la religión está presente desde los orígenes de las primeras comunidades cristianas, ya sea en los cantos dentro de la liturgia como en la música instrumental desarrollada en siglos posteriores, de la cual hay constancia documental en muchos archivos diocesanos y cofradías, pues estas también encargaban composiciones para sus cultos.

Respecto a la música procesional no se introdujo hasta los siglos XVI y XVII, con toques de clarines o trompetas y tambores enlutados. Durante el siglo XVIII aparecen en las cofradías pequeños grupos denominados *música de capilla*, tanto para los cultos como más tarde para acompañar sus imágenes en procesión, por lo que se utilizaban instrumentos que por tamaño y peso fueran aptos para caminar. La composición más antigua es la atribuida a Francisco de Paula Solís “Saetas del silencio”.

Durante la segunda mitad del siglo XIX y con la evolución de las *bandas de música* militares surgen las *marchas de procesión*, ya sea para banda de música propiamente dicha o cornetas y tambores cuyo origen también es militar y agrupaciones musicales. Las primeras marchas de procesión eran adaptaciones, que se han seguido haciendo a lo largo de los años: *Marcha fúnebre de Chopin*, *Segundo movimiento de la Tercera sinfonía de Beethoven*, *Marcha fúnebre de la ópera Sigfrido de Wagner*, *Ione de Petrella*, *Margot de Turina* y *La procesión del Rocío* del mismo autor. La referencia más antigua de composición como tal es la “marcha fúnebre” del cordobés Rafael Cabreros para la Semana Santa de Sevilla publicada en 1874 aunque se considera que la primera marcha para interpretarse exclusivamente en una procesión es “La quinta Angustia” de José Font Marimont en 1895. No extenderemos mucho más este apartado, pues durante el siglo XX y lo que llevamos de este, han sido muchos los estilos compositivos, cientos de marchas y autores que sería difícil describir en unas pocas líneas, independientemente que cada uno tiene sus gustos y marchas favoritas.

Respecto a nuestro proyecto, desde el primer momento con la bendición de nuestra Titular en 2018, Santísima Soledad del Mar Menor, se concedió un papel importante a la música, con la participación de la Coral Santiago Apóstol y la Banda Sinfónica de San Javier, que nos acompañó también en el primer Pregón de Semana Santa a cargo de D. Miguel Ivorra, en el que se estrenó la marcha de procesión “Soledad del Mar Menor” de nuestro hermano Noé Muriel.

Desde entonces, la música ha formado parte de nuestros actos y cultos, siendo una actividad cultural más del municipio, estando presente cada año en la presentación del cartel de Semana Santa, Pregón de Semana Santa y el Aniversario de la cofradía, así como en

actividades extraordinarias que se han organizado como la Exposición en la Pandemia. Hasta ahora hemos tenido el privilegio de contar con grupos locales y regionales como la coral Magister de Cartagena, la Rondalla Santiago Apóstol, el tenor ribereño Jesús Hernández, los saeteros Amalia de Triana y Curro Piñana, la banda de cornetas y tambores Cristo del Perdón de San Pedro del Pinatar y varias formaciones de música de cámara. Esta Cuaresma intervendrá en el pregón el orfeón murciano Fernández Caballero.



La música además forma parte indispensable de una procesión, no sólo para acompañar el caminar del trono o aliviar el esfuerzo de los portapasos, sino para que el público reciba una experiencia sensorial única en la calle uniendo al sentido del oído, el de la vista (imaginería, orfebrería, bordados) y el olfato (incienso y flores).

Para la procesión de 2024 volvemos a contar con una sección de *tambores* de cabecera, tanto para marcar el paso del Tercio de penitentes como del trono del Cristo. Forman parte de la Banda de Cornetas y Tambores “Virgen de la Caridad” de La Unión, fundada en 2014 y dirigida por José Antonio Martínez.

La *banda* sinfónica de la Agrupación Músico-Cultural San Javier, que nos acompaña desde la primera salida procesional en 2019, desfilará una vez más tras el trono de la Virgen. Esta asociación fue fundada en 2008 y cuenta con unos 45 músicos. Están dirigidos por Bartolomé Emilio Martínez García.



---

Si quieres colaborar en las publicaciones de la Cofradía envía un mail a [soledadmarmenor@gmail.com](mailto:soledadmarmenor@gmail.com)

# PROCESIÓN

Viernes Santo 29 de marzo de 2024

*Santiago de la Ribera, San Javier*

Salida: 21:00 horas

## Itinerario:

Avenida Sandoval, Explanada Barnuevo, Coronel López Peña (Academia General del Aire), Falcón, Conde de Lisea (Esquina del Centro de Salud), Maestra Sabina Ruiz Jover, Paseo Colón y Avenida Sandoval.



## Hábito:

Túnica negra con botones, vivos, manguitos y guantes blancos, fajín blanco con escudo bordado y corbatín. El tercio capuz y capa negra con vuelta blanca, sustituye zapatos por sandalias.

## Cortejo:

1. Tambores "Virgen de la Caridad-La Unión",
2. Tercio de Penitentes,
3. Cruz Parroquial,
4. Escolta Policía Local,
5. **Santo Entierro de Cristo en su Misericordia,**
6. Párroco y Autoridades,
7. Damas de la Soledad,
8. Acólitos y Presidencia,
9. Escolta Guardia Civil,
10. **Santísima Soledad del Mar Menor,**
11. Representación de Hermandades,
12. Banda Sinfónica de San Javier.

## Qué ver en la procesión:

A las 20:00h llamada a los cofrades procesionistas desde la Puerta del mar hasta la Parroquia.

La salida de la procesión justo a las 21:00h.

El encuentro con su Hijo junto al monumento al peregrino (Explanada Barnuevo).

La oración en la puerta de la Academia General del Aire.

Las petalás de flores desde los balcones de la calle Falcón y Conde de Lisea.

La recogida de la Virgen con la Salve, la última petalá y el Himno Nacional.



Cofradía  
VIRGEN DE LA SOLEDAD DEL MAR MENOR  
Y SANTO ENTIERRO